

## ANÁLISIS DE LA XARXA VIVES

# Las mujeres solo ocupan el 30% de la investigación universitaria

Las alumnas son una mayoría, pero escasean en carreras técnicas

R. D. M.  
CASTELLÓN

La plena igualdad entre hombres y mujeres todavía está lejos de alcanzarse en numerosos ámbitos de la sociedad, como pone ahora de manifiesto un informe elaborado por la Xarxa Vives d'Universitats, a la que pertenece la UJI, y que revela las diferencias de género en la elección de los estudios

por parte del alumnado, así como las dificultades que tienen las mujeres para conseguir acceder a lugares de responsabilidad académica dentro de la universidad.

Se trata de la segunda edición de este documento, coordinado por las profesoras Anna Pérez-Quintana e Inma Pastor, que analiza la presencia y situación de las mujeres en 20 universidades de Cataluña, la Comunitat Valenciana, las Islas Baleares y de Andorra. Uno de los datos más sorprendentes tiene que ver con la investigación, con una posición minoritaria

de las mujeres al frente de los lugares de responsabilidad en la investigación académica. Así, solo el 30% de la investigación universitaria está dirigida por mujeres. En concreto, solo el 34% de los grupos de investigación cuentan con una mujer como investigadora principal, porcentaje que no logra los baremos de paridad. Además, las directoras de institutos y centros de investigación solo representan un 24% del total.

El informe señala que las mujeres estudiantes son mayoría a lo largo de toda la trayectoria uni-



Eva Alcón, rectora de la UJI.

versitaria: grados (56%), másteres (54%) y doctorados (51%). Además, las mujeres son más aplicadas que los hombres, sacan mejores calificaciones y presentan menor tasa de abandono de los estudios.

Pese a estos indicadores favorables, se observa que persiste la segregación por sexo en la elección de los estudios: las mujeres se orientan hacia las Ciencias Sociales y Jurídicas, Salud, Artes y Humanidades, mientras que son minoría en ingenierías y Arquitectura. Según las autoras, la elección de estudios universitarios reafirma la segregación tradicional a las carreras y responde a los roles y estereotipos de género adquiridos en el proceso de socialización.

Sobre los órganos de gestión, solo uno de cada cinco rectores universitarios es mujer, con la máxima responsable de la UJI, Eva Alcón, dentro de esta excepción. ■